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visite	  à	  la	  congrégation	  pour	  la	  doctrine	  de	  la	  foi	  octobre	  2013	  
Chers	  Amis,	  
	  

Je	  n’attends	  pas	  cette	  fois-‐ci	  la	  nouvelle	  année	  pour	  vous	  écrire,	  car	  pour	  
nous	  quelque	  chose	  de	  nouveau	  et	  d’important	  est	  en	  train	  de	  se	  passer!	  Berget	  va	  
devenir	  une	  communauté	  œcuménique	  dans	  l’Église	  Catholique	  qui	  est	  en	  Suède.	  
Pourquoi	  ce	  changement	  ?	  Comment	  cela	  s’est-‐il	  passé	  ?	  
	  

Notre	  communauté	  est	  née	  dans	  l’Église	  Suédoise,	  et	  nous	  ne	  l’oublions	  pas.	  
Elle	  a	  parmi	  ses	  fondateurs	  un	  évêque	  de	  l’Église	  Suédoise,	  Sven	  Silén,	  envoyé	  par	  la	  
fédération	  luthérienne	  comme	  observateur	  au	  Concile	  Vatican	  II.	  	  

Depuis	  la	  fondation	  de	  Berget	  (=La	  Montagne	  )	  il	  y	  a	  cinquante	  ans,	  nous	  
prions	  tous	  les	  jours	  pour	  l’unité	  visible	  de	  l’Eglise	  «	  afin	  que	  le	  monde	  croie	  ».	  	  
Nous	  avons	  eu	  dès	  le	  début	  la	  conviction	  que	  le	  ministère	  de	  Pierre	  était	  fondamental	  
pour	  l’unité	  de	  l’Église,	  mais	  nous	  pensions	  qu’il	  n’était	  pas	  nécessaire	  de	  faire	  partie	  de	  
l’Église	  catholique,	  on	  pouvait	  reconnaître	  Pierre	  et	  rester	  protestants.	  	  
Nous	  pensions	  aussi	  qu’on	  pouvait	  avoir	  une	  foi	  catholique	  en	  restant	  dans	  l’Église	  
Suédoise.	  Nous	  avons	  partagé	  l’espérance	  de	  beaucoup	  de	  chrétiens	  et	  cru	  que	  
l’œcuménisme	  :	  la	  reconnaissance	  mutuelle,	  le	  partage	  des	  richesses	  spirituelles	  des	  
diverses	  traditions,	  le	  pardon,	  la	  guérison	  des	  blessures,	  le	  partage	  de	  la	  vie	  etc.	  était	  un	  
chemin	  vers	  l’unité.	  Dans	  ce	  contexte	  les	  conversions	  individuelles	  étaient	  souvent	  mal	  
perçues.	  Celle	  de	  Per,	  notre	  ancien	  directeur,	  entré	  dans	  l’Église	  Catholique	  en	  octobre	  
2010,	  deux	  mois	  avant	  sa	  mort,	  avait	  été	  une	  «	  	  joie	  douloureuse	  »	  pour	  notre	  
communauté.	  Certains	  se	  demandaient	  si	  c’était	  vraiment	  nécessaire	  !	  
	  

Nous	  sommes	  obligés	  aujourd’hui,	  dans	  notre	  contexte	  suédois,	  de	  
reconnaître	  que	  le	  chemin	  de	  nos	  églises	  ne	  converge	  pas.	  Au	  contraire	  nous	  semblons	  
nous	  éloigner	  et	  ce	  mouvement	  s’est	  accéléré	  ces	  dernières	  années.	  Nous	  ne	  sommes	  
plus	  d’accord	  sur	  des	  points	  qui	  semblaient	  acquis.	  Nos	  églises	  ne	  parlent	  pas/	  plus,	  
d’une	  seule	  voix	  sur	  les	  questions	  éthiques	  (respect	  de	  la	  vie,	  sexualité,	  genre,	  famille…)	  
et	  même	  doctrinales	  (ordination	  des	  femmes,	  divinité	  de	  Jésus	  Christ…).	  L’archevêque	  
de	  Suède	  (une	  femme)	  disait	  récemment,	  après	  une	  visite	  au	  Vatican,	  que	  l’unité	  des	  	  



	  
	  
	  
chrétiens	  n’était	  pas	  pour	  elle	  une	  priorité,	  et	  qu’il	  fallait	  plutôt	  une	  concurrence	  
honnête.	  	  

En	  tant	  que	  communauté	  œcuménique	  nous	  n’avons	  jamais	  voulu	  être	  une	  
île	  et	  nous	  avons	  longtemps	  demandé	  une	  reconnaissance	  à	  nos	  Églises.	  Du	  côté	  de	  
l’Église	  suédoise	  cela	  n’a	  pas	  été	  possible.	  	  

Tout	  cela	  nous	  a	  conduit	  à	  approfondir	  notre	  réflexion	  sur	  l’Église.	  Nous	  
avons	  de	  plus	  en	  plus	  pris	  conscience	  que	  l’Église	  n’est	  pas	  une	  organisation,	  mais	  un	  
mystère,	  «	  le	  corps	  du	  Christ	  »	  et	  que	  ce	  mystère	  se	  laisse	  toucher	  dans	  l’Eglise	  
Catholique.	  Nous	  avons	  découvert	  les	  sacrements.	  En	  communauté	  nous	  étudions	  le	  
catéchisme	  de	  l’Eglise	  catholique	  avec	  grande	  joie	  !	  	  

	  
	  	   En	  octobre	  2013	  nous	  sommes	  allés	  à	  Rome,	  nous	  avons	  été	  reçus	  par	  la	  
congrégation	  pour	  la	  doctrine	  de	  la	  foi	  et	  avons	  eu	  un	  bref	  échange	  avec	  le	  préfet,	  le	  
cardinal	  Müller.	  J’avoue	  qu’à	  ce	  moment-‐là	  je	  n’ai	  pas	  compris	  ce	  qui	  se	  passait.	  Pour	  moi	  
il	  s’agissait	  simplement	  d’une	  visite	  de	  courtoisie.	  	  Nous	  recevions	  des	  encouragements	  
pour	  continuer	  notre	  route	  difficile.	  Nos	  contacts	  avec	  Rome	  se	  sont	  poursuivis	  et	  en	  mai	  
2014	  le	  nonce	  apostolique	  est	  venu	  passer	  une	  journée	  ici.	  À	  la	  fin	  de	  la	  visite	  il	  a	  dit	  à	  la	  
communauté	  réunie	  :	  «	  Vous	  frappez	  à	  la	  porte	  de	  l’Église	  Catholique	  et	  on	  vous	  
ouvrira.	  »	  À	  ce	  moment	  là	  j’ai	  compris,	  avec	  stupéfaction	  et	  une	  joie	  profonde,	  que	  nous	  
étions	  en	  route	  vers	  l’Église	  catholique.	  L’Esprit	  nous	  avait	  conduit	  tout	  au	  long	  de	  ces	  
années	  et	  nous	  en	  étions	  là,	  ensemble	  !	  	  
	  

En	  mai	  nous	  avons	  reçu	  la	  visite	  de	  deux	  représentants	  de	  la	  CDF,	  d’abord	  à	  
Stockholm	  avec	  l’évêque	  catholique,	  puis	  à	  Rättvik.	  Mgr	  Anders	  Arborelius	  est	  depuis	  
longtemps	  un	  ami	  de	  la	  communauté,	  il	  a	  commencé	  comme	  jeune	  Carme	  à	  prêcher	  des	  
retraites	  ici	  et	  il	  continue	  à	  venir	  tous	  les	  ans.	  	  	  

Ces	  deux	  envoyés	  de	  Rome	  nous	  ont	  expliqué	  la	  procédure	  à	  suivre	  pour	  
notre	  communauté	  qui	  est	  celle	  mise	  en	  oeuvre	  pour	  l’accueil	  dans	  l’Église	  Catholique	  de	  
communautés	  anglicanes.	  La	  différence,	  c’est	  que	  nous	  sommes	  une	  toute	  petite	  
communauté	  !	  L’accueil	  de	  la	  communauté	  dans	  l’Église	  se	  fera	  à	  Pâques,	  à	  ce	  moment	  là	  
Peder,	  le	  directeur	  de	  notre	  centre,	  prêtre	  de	  l’Église	  Suédoise,	  sera	  ordonné	  diacre	  et	  	  à	  
la	  pentecôte	  il	  sera	  ordonné	  prêtre.	  
	  

Nous	  restons	  fidèles	  à	  notre	  vocation	  œcuménique	  mais	  nous	  serons	  
désormais	  dans	  l’Eglise	  catholique.	  Notre	  communauté	  reste	  œcuménique,	  deux	  
membres	  de	  la	  communauté	  ont	  choisis	  de	  rester	  dans	  l’Église	  Suédoise,	  un	  jeune	  couple	  
(lui	  pasteur)	  vient	  de	  demander	  à	  en	  faire	  partie.	  	  

Nous	  continuerons	  à	  accueillir	  tout	  le	  monde	  comme	  par	  le	  passé	  et	  à	  
proposer	  des	  retraites	  animées,	  en	  majorité,	  par	  nos	  amis	  protestants.	  Nous	  célébrerons	  
dans	  la	  même	  chapelle	  une	  messe	  protestante	  le	  matin	  et	  une	  eucharistie	  avec	  les	  vêpres	  
le	  soir.	  	  
	  

Notre	  but	  reste	  l’unité	  visible	  de	  l’Église	  pour	  que	  le	  monde	  croie.	  
Nous	  pensons	  que	  nous	  sommes	  fidèles	  à	  cette	  vocation	  en	  répondant	  à	  l’appel	  de	  
l’Esprit	  et	  en	  entrant	  dans	  l’Église	  Catholique.	  Nous	  faisons	  un	  pas	  vers	  l’unité.	  
Je	  cite	  pour	  terminer	  le	  grand	  Suédois	  Dag	  Hammarskjöld	  :	  «	  Ce	  n’est	  pas	  toi	  qui	  choisis	  
le	  chemin,	  c’est	  le	  chemin	  qui	  te	  choisit	  !	  »	  
	  



	  
Nous	  comptons	  bien	  sur	  votre	  prière	  pour	  nous	  accompagner	  sur	  ce	  chemin,	  ainsi	  que	  
tous	  ceux	  qui	  sont	  concernés	  par	  notre	  démarche,	  ceux	  qui	  s’en	  réjouissent	  et	  ceux	  qui	  
ne	  la	  comprennent	  pas.	  
	  
Je	  vous	  envoie	  toute	  mon	  amitié	  et	  celle	  de	  la	  communauté	  	  
Et	  je	  vous	  embrasse	  
	  
Sr	  Veronica	  –	  Odile	  Tournier	  
Tempelvägen	  10	  
79591	  Rättvik	  	  
Suède	  
+46	  768306908	  
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